Soria acapara el 70% del turismo micológico de la Comunidad

• La mayoría de las personas que obtuvieron un permiso de carácter turístico y recreativo para recolectar en la Comunidad a través de Micocyl eligieron la provincia

VÍCTOR F. MORENO SORIA

La asociación Montes de Soria constata la consolidación de la provincia como destino micoturístico preferente en la región. La junta directiva de la Asociación de Propietarios para la Regulación Micológica Conjunta Montes de Soria celebró su última reunión de 2019, y el balance es que con una campaña de otoño ya prácticamente concluida, el hito más destacable de esta temporada ha sido el posicionamiento «sin lugar a dudas» de Soria como destino preferido por los micoturistas.

El director técnico de la asociación, José Antonio Vega, explicó a los integrantes los resultados de actividades realizadas, permisos expedidos, balance de cuentas, y algunos otros aspectos relativos a la propia asociación, como nuevas adhesiones de Ayuntamientos propietarios de los montes o trabajos realizados en colaboración con diferentes administraciones.

Además, ofreció un dato significativo: el 70% de las personas que este año se han sacado un permiso de carácter turístico recreativo para recolectar en Castilla y León, a través del portal Micocyl, «han elegido Soria como destino preferente para recolectar setas», señaló el director técnico de la asociación, quien añadió que este elevado porcentaje incide en la consolidación de la marca de la provincia como referente de turismo micológico en la Comunidad y en el ámbito nacional. «No solo es gracias al buen hacer del sector hostelero -tanto en lo que respecta a alojamientos rurales como a los establecimientos gastronómicos-, sino también por el gran trabajo y esfuerzo desarrollado por la propia asociación junto a las propias administraciones locales y otras entidades». En ese sentido, la colaboración entre ayuntamientos y



Adorno de Montes de Soria con una seta gigante. HDS

la asociación Montes de Soria se ha traducido en un notable incremento de las actividades llevadas a cabo, alcanzando a 18 localidades. Vega precisó que «en muchos de estos lugares se ha mantenido la colaboración que ya se venía realizando desde años atrás, apoyando y promoviendo la celebración de jornadas micológicas, charlas divulgativas y rutas didácticas, y otras actividades. Además, cabe destacar la voluntad de la asociación por acercar este año estas actuaciones a otras localidades más pequeñas, en las que se ha demostrado una gran acogida de este tipo de iniciativas». Así, al margen del ya consolidado Mercasetas de Soria, y de esos municipios ya más veteranos

OPERACIÓN ESPORA: 7 TONELADAS DECOMISADAS

La Guardia Civil ha cerrado la 'Operación Espora' de control a la actividad micológica en la provincia de Soria con 193 denuncias, 24 vehículos inmovilizados y 7.582 kilogramos de setas decomisadas (Lactarius Deliciosus y Boletus Edulis), además de la investigación de tres personas como presuntas autoras de un delito de falsedad documental. Si contamos lo aprehendido

por los agentes medioambientales se alcanzan los 8.656 kilos decomisados. El Instituto Armado calificó de «muy exitoso» el operativo gracias, en parte, a la aplicación del decreto que se regula el Recurso Micológico Silvestre en Castilla y León, que permite entre otras actuaciones, la posibilidad de incautar o decomisar el vehículo utilizado como medio de transporte en la comisión de las infracciones. Esta medida se adoptó en 24 ocasiones y tuvo efecto disuasorio para los recolectores ilegales. La presión policial ha sido también muy destaen la celebración de jornadas, 7 nuevas localidades, han acogido este año por primera vez actividades divulgativas organizadas en colaboración con Montes de Soria, con el compromiso de formar parte, de forma permanente, del calendario micológico soriano.

En este punto, cabe reseñar que los recursos de la asociación para la divulgación y sensibilización se han visto ampliados este año, por un lado, gracias a la colaboración establecida con la empresa soriana Setas Bongui y, por otro, con la adquisición de nuevos ejemplares para completar su espectacular exposición de setas liofilizadas, que exhibirá a partir de ahora unos 350 ejemplares de en torno a 325 especies micológicas diferentes.

La hostelería también ha contribuido al gran empujón del sector

Seis nuevas localidades se incorporaron a Montes de Soria

Por otro lado, también se ha ampliado la colaboración con diferentes centros de formación durante esta campaña, como es el caso de las actividades con la Escuela de Capacitación Agraria de Almazán, las universidades de Valladolid y Autónoma de Madrid, y el Centro Integrado de Formación Profesional La Merced, en sus ramas de Hostelería, Turismo y Empresas.

En lo que respecta a la actividad interna de la asociación, durante este año han pasado a integrarla nuevos miembros, como los ayuntamientos de Alconaba, Borobia, Fuentecantos, Ucero y, más recientemente, Villálvaro y Trévago. Por último, cabe recordar que la junta directiva de la asociación está presidida por la concejala del Ayuntamiento de Soria Lourdes Andrés, y le acompaña como tesorero Rubén Lafuente de la E.L.M. de Lubia y el citado José Antonio Vega como secretario.

